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奋进春天里，外资企业
在镇加紧布局，奏响了“春之
声”：总投资 1亿美元的亨峰
隆热塑性材料项目成功签
约，蓬勃生物、鹰普流体科技
等外资项目加快建设……

与之相呼应的是，1-2
月 ，全 市 累 计 上 报 外 资
11780 万 美 元 ，同 比 增 长
37.6%。全市利用外资呈现
良好开局，释放出积极信号，
传递着信心。

利用外资是联通国内国
际两个市场、用好两种资源
的重要渠道，也是构建新优
势、抢占新赛道的关键举
措。“去年以来，我市以《镇江
市外资扩量提质三年行动方
案（2022-2024年）》为指引，
坚持问题导向，突出核心关
键，打出了由扩增量、挖存
量、优服务构成的组合拳，扩
量提质取得了初步成效。”市
商务局党委委员虞军介绍，
从去年全年利用外资的情况
来看，高技术外资 2.6 亿美
元，同比增长 151%，占全市
的 45.1%，增幅和占比位居
全省前列；制造业外资2.8亿
美元，占全市的 49.5%，高于
全省平均 10.2 个百分点，说
明产业结构更加均衡。

其间，聚焦重点项目的
专班服务发挥了重要作用。

“对近两年来全市新签约亿
元以上外资项目，商务部门
进行了全面梳理，每周动态

跟踪项目进展和存在的问
题，依托市县两级外资工作
专班机制，及时会商和协调
解决项目推进中存在的问
题，加快项目落地投产。”市
商务局外资处处长王永涛介
绍，去年，在稳定重点产业链
供应链环节，专班推动 46家
外资企业进入物流畅通白名
单，为20家外资企业近50名
外籍高管办理来华邀请函，
指导海昌隐形眼镜公司通过
省级外资研发中心复核。“今
年，我们将继续实施重点外
资项目服务帮办机制，每月
定期跟踪项目进展，同时依
托市招引办对涉及市级部门
的问题进行交办，推动问题
协调解决。”

值得关注的是，今年，外
资专班的服务链条将继续延
伸，聚力项目攻坚，构建起从
储备、洽谈、签约、履约到开
工、投产全生命周期的跟踪
服务体系，推动项目早签约、
早落地、早开工。“抢抓全市
开发园区整合优化契机，发
挥好省级以上开发园区外资
主阵地作用，我们会聚焦日
韩、欧美等重点国家及外资
企业相对集中的长三角、珠
三角重点城市，围绕‘四群八
链’产业补链固链强链开展
精准招商。”王永涛透露，今
年市级层面将开展赴德国、
英国和法国等境内外招商活
动 20场以上，力争全年新签
约亿元以上项目中外资占比
不低于 15%。同时，加大外
资方式创新，鼓励“走出去”

的民营企业以跨国并购、境
外上市和境外发债再返程投
资方式引进境外资本，支持
外国投资者通过合资合作、
并购重组等方式投资我市民
营企业、参与国有企业混合
所有制改革。

第十四届全国人民代表
大会第一次会议上，政府工
作报告提出了 8项今年需努
力的重点工作，与往年相比，
尤其值得注意的是，一般不
单列的“外资”，被单独作为
一项重要内容列出来，要求

“更大力度吸引和利用外
资”。

目前，我市外资企业占
经营主体约2%的比重，贡献
了约 1/4的税收、1/2的进出
口额，带来了大量资金及技
术先进、质量上乘的成品和
服务，同时引进和培育了高
端人才，有力推动了我市科
技创新和产业升级。

“我们将一以贯之推动
全市外资量的合理增长和质
的持续提升，但还需进一步
优结构、抓重点。”虞军分析，
近几年我市利用外资的成绩
单上制造业贡献明显，这是
外资工作“提质量”的成效，
也是我市推动产业强市“一
号战略”落地的实践。“在此
基础上，今年一方面要保持
制造业外资占比50%左右的
份额，同时我们将引导各地
多关注与制造业配套的研发
设计、金融服务和数字经济
等生产性服务业以及医疗、
养生养老和休闲旅游等生活
性服务业外资，持续加大省
级跨国公司地区总部和研发
中心等功能性机构的引进培
育和发展，实现制造业与服
务业双轮驱动、协调发展。”

1至2月，全市累计上报外资11780万美元，同比增长37.6%

聚力项目攻坚，外资引入扩量提质蓄动能
强信心强信心 稳经济稳经济 促发展促发展

刘颖 马吉 张凤春

“今天，我们在句容的新厂区
开工建设。项目建成后，可以加速
实现粉体工程领域无人化、无尘
化、可视化生产。”近日，在句容经
济开发区茶园路北侧一片平整的
地块，山东章鼓及中科瑞博厂区项
目举行奠基仪式，中科瑞博科技有
限公司董事长姜姝在现场信心满
满地介绍，山东章鼓是中科瑞博的
产业链合作伙伴，本次共同投资的
智能粉体装备研发及制造项目，拟
建成散装固体物料装备领域集研
发、设计、制造及成套等一体化工
业 4.0 智慧装备工厂，项目建成后
有望5年内达到产值3个亿。

连日来，天气晴好，气温适宜，
在句容经济开发区和宁路两侧，多
个施工工地塔吊林立，运输车辆往
来穿梭，一片热火朝天的忙碌场
景。句容经济开发区投资促进中
心相关负责人介绍，今年以来，该
开发区坚持以项目为中心，抢抓春
季施工“黄金期”，加大力度，狠抓
落实，项目建设实现了良好开局。

在和宁路西侧，一片高大的厂
房建筑群已近封顶，这是开发区半导
体产业链的代表企业容泰半导体。

“目前，5栋建筑、面积达3万平方米
的主体厂房基本封顶，接下来将进行
外墙的装饰，下半年开始进行内部的
高标准洁净厂房装修，以满足将来
我们半导体元件的生产要求。”容泰
半导体总经理特助居春花介绍，预
计到明年 3月份，公司会把老厂房
所有的设备全部搬迁到二期这个新
厂房来，明年5月份开始投运。

“新能源汽车的快速发展，半
导体市场需求越来越大。今年一
季度公司新增了一条 IGBT模块的

生产线，后续的订单需求量很大，
急需扩大厂房。”居春花说，“从目
前的订单以及整个行情趋势来看，
都是很不错的状态。我们会一直
扎根在句容，对这里非常有信心。”

在容泰项目的东北侧，两栋灰
白相间的现代化厂房已拔地而起，
这是去年末开工建设的中南·锦裕
高科句容高新智造园。总经理助
理许浩告诉记者，该项目由29栋标
准厂房组成，建筑面积总计12万平
方米，今年将竣工交付 6 万平方
米。“第一栋样板展示区本月底就
可以开放，供中小企业主参观和洽
谈。”许浩说，“中南就是看中了句
容的交通区位优势和土地资源成
本优势，目前智造园区已经有十多
家南京的涉及智能制造、高端装备
的中小企业签约入驻，后续在谈的
还有不少，都市圈经济‘溢出效应’
十分明显。”

在澳博洋项目地块，近 2万平
方米的厂房接近封顶，今年上半年
完成土建和装修，下半年设备进场
安装，年底前开始生产移动通信基
站用 5G 天线；在中德智能制造产
业园，7栋厂房主体正在建设，今后
这里将依托中德资源平台，聚焦外
资企业，打造智能制造、高端装备、
智能网联设备为主要特色的创新产
业集群……截至目前，句容经济开
发区共有镇江市级重点产业在建项
目23个，年度总投资36.3亿元。

句容经济开发区相关负责人
表示，园区将持续打造更优营商环
境，产业发展方向瞄准新一代信息
技术、新能源汽车及零部件、高端
装备制造、新材料等产业，集聚创
业资源，构建创新生态，致力成为
南京半小时都市圈最具创新活力
的产业经济发展高地。

本报讯（吴韵晗 周迎 张倩
茹）日前，全市河长制办公室工作
会议召开，通报全市河湖长制工作
情况。去年我市地表水 10个国考
断面、35个省考断面年度优Ⅲ比例
均为100%，列全省第一位。

去年以来，围绕建设“美丽镇
江 幸福河湖”的目标要求，全市各
级河湖长强化履职，推动专项整治
走深走实，全面打造幸福河湖，构
建了河湖治理新局面。2022 年全
市地表水 10 个国考断面、35 个省
考断面年度优Ⅲ比例均为 100%，
列全省第一位；共清理违建 22.5万
平方米，完成18项妨碍行洪突出问
题的整治销号；建设农村生态河道

72 条，共 160 公里；与周边城市建
立河湖长制工作联盟，共建设幸福
河湖 61 条，建立 20 个河长制主题
公园，创建一个省级水利风景区。

就做好 2023 年全市河长制工
作，会议要求要坚持问题导向，常
态化开展河湖清违治乱专项整治，
切实打好清违治乱长久战，加大水
污染防治力度，建设完善基础设
施，提高执法监管力度，抓好幸福
河湖创建，推动河长制工作再上新
台阶；要压紧压实责任，全面推进

“河长+检察长”“河长+警长”综合
执法机制，建立健全工作落实考核
评价体系，推动河长制工作取得新
成效。

句容经济开发区：

抢抓春季施工“黄金期”
项目建设实现良好开局

贯彻产业强市“一号战略”
项目攻坚进行时

我市地表水国考断面优Ⅲ比例达100%
列全省第一位

近日，镇江高新区蒋乔街道七里社区联合镇江市青蓝社会工作服务中心、朱方路小学开
展了植树节特别活动“约‘绘’绿色生活 把环保‘袋’回家”。七里社区退役军人志愿者、辖区
居民、朱方路小学学生代表30余人参加了此次活动。

卢洲 文雯 摄影报道


